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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和３年 11月 30日（火） 

午前 11時 06分 開会 

午前 11時 55分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 米 須 清 正  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 桃 原   朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

委  員 ― 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長  東川上  芳光  課  長 仲 村 厚 子 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 441回宜野湾市議会定例会の運営について 

  ２．令和４年度当初予算議会費について 

  ３．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和３年 11月 30日（火） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 11時 06分） 

 

【協議事項】 

 第 441回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 441 回定例会に上程される案件は、補正予算８件、条例 11 件、

契約５件、その他４件の計 28件である。 

 まず「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分以

内とすることでよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「通告締切日時」については、12 月２日（木）の午後５時ま

でとしてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり）  

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情が 20件提出されており、

１件ごとに協議してまいりたい。 

まず 1番目、「令和４年度福祉施策及び予算の充実について」の取扱いを協議してい

ただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に２番目、「宜野湾市西普天間住宅地区発見の歴史の道の保存と活用について」の

取扱いについて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 
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○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

 

○伊波一男 委員長 休憩いたします。（午前 11時 12分） 

○伊波一男 委員長 再開いたします。（午前 11時 13分） 

 

○伊波一男 委員長 次に３番目、「トロピカルビーチの整備について」の取扱いについ

て協議していただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に４番目、「宜野湾市を中心とした交通網の整備について」の取扱いについて協議

していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に５番目、「真志喜中学校の不足している部室について」の取扱いについて協議し

ていただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に６番目、「宜野湾市内の小中学生の英語力向上への取組について」の取扱いにつ

いて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 
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○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に７番目、「ごみ箱と外灯の追加設置について」の取扱いについて協議していただ

きたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に８番目、「宜野湾市内の公園とコンベンションセンター付近のホームレス保護に

ついて」の取扱いについて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に９番目、「大山小裏・大謝名小周辺の細道について」の取扱いについて協議して

いただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 10 番目、「犬のふんの放置改善について」の取扱いについて協議していただき

たい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 11 番目、「ニトリ大山店から伊佐のＫＭマンションまでの街灯設置について」

の取扱いについて協議していただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 
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○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 12 番目、「バス停への電子掲示板の設置について」の取扱いについて協議して

いただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 13 番目、「交通手段の増加・拡大について」の取扱いについて協議していただ

きたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 14 番目、「森川公園内のバスケットコートとスケボーパーク設置について」の

取扱いについて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 15 番目、「森川公園内のバスケットコートとスケボーパーク設置について」の

取扱いについて協議していただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 
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○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 16 番目、「城山団地内丁字路へのカーブミラー追加について」の取扱いについ

て協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 17 番目、「市道長田５号へのロードハンプ設置について」の取扱いについて協

議していただきたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 18番目、「市道長田 13号の全面改修について」の取扱いについて協議していた

だきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 19 番目、「市道長田１号全面改修について」の取扱いについて協議していただ

きたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に 20番目、「５歳から 12歳の新型コロナワクチン接種告知の方法と接種券に関す

る陳情」の取扱いについて協議していただきたい。 
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○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、委員会付託先について従来どおり、議長に一任してよろしいか。 

（「異議なし」のという者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、「早期採決」について事務局より説明させたい。 

○議会事務局 配付している「資料１」を説明したい。 

       （事務局より「資料１」を説明する） 

○伊波一男 委員長 提案のとおり、議案第 92号、議案第 93号、議案第 94号、議案第

72号を早期採決してよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 「早期採決」について、12月 16日（木）の一般質問初日の冒頭に

採決してよいか。 

（「異議なし」のという者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、「一括審議」について、執行部より依頼のある資料２のとお

り、１件目の議案第 81 号と議案第 90 号、２件目の議案第 92 号と議案第 93 号と議案

第 94号、それぞれ一括して審議してよろしいか。 

（「異議なし」のという者あり） 

〇伊波一男 委員長 次に「会期の決定」について協議したい。まず、各会派の一般質

問予定人数について報告をいただきたい。  

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 20名） 

○議会事務局 宮城力議員は、病気療養中のため 12 月定例会は全日欠席する旨、本人

より連絡があったことを報告する。 

○伊波一男 委員長 一般質問日程の各人数は、16 日４名、17 日４名、20 日４名、21

日４名、22日４名としてよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 一般質問予定人数は 20名であり、一般質問は５日間としたい。会

期については 12月７日から 23日までの 17日間としてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に議案第 81号における議会事務局の組織見直しについて、事務

局より説明させたい。 

○議会事務局 配付している「資料４」を説明したい。 

（事務局より「資料４」を説明する） 

○伊波一男 委員長 質疑があれば伺いたい。 

       （「進行」という者あり） 

 



8 

 

○伊波一男 委員長 次に議案第 90号宜野湾市教育委員会の職務権限の特例に関する条

例の制定についての議事進行に関して、事務局長より説明させたい。 

○議会事務局 配付している「資料５」を説明したい。 

（事務局より「資料５」を説明する） 

○伊波一男 委員長 質疑があれば挙手にてお願いしたい。 

○桃原功 委員 議案第 90号は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 23条第 1

項により、教育委員会が所管する事務のうち、スポーツに関することのみ権限を市長

部局へ譲渡するということか。 

○議会事務局 学校における体育に関すること以外のスポーツに関する事務について

移管するとのことである。令和４年度の組織機構改革により、教育部生涯学習課が所

管するスポーツ振興関連業務を市民経済部観光スポーツ課へ移管するため、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第 23条第２項により、移管する場合は、議案を審査

する際に、教育委員会より意見を聞かなければならないことの説明である。 

○桃原功 委員 教育委員会の自主性を尊重すべきと考えるので本会議で質疑したい。 

○伊波一男 委員長 説明のとおりの流れで、本会議にて教育委員会より意見を聞いて

よろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

【協議結果】  

第 441回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

   ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内  

②陳情書等の取扱い：全 20件（上程 20件） 

  ③中間表決：12月 16日（議案第 92号、93号、94号、72号） 

④一括審議：（議案第 81号・議案第 90号） 

（議案第 92号・議案第 93号・議案第 94号） 

⑤会期：12月７日から 23日までの 17日間（別紙のとおり） 

  ⑥その他：議案第 90 号における教育委員会からの意見聴取は、本会議にて 12 月

７日に行う 

 

【協議事項】 

令和４年度当初予算議会費について 

 

〇伊波一男 委員長 本件について、事務局より説明させたい。 

○議会事務局 配付している「資料６」を説明したい。 

（事務局より「資料６」を説明する） 

○呉屋等 委員 中部市議長会の議員職員研修が８月に予定されているが、時節柄忙し

い時期と思われるが、皆さんのご意見を聞きながら調整は可能か。 

○議会事務局 調整可能である。９月の改選後の開催となるよう調整したい。 

○伊波一男 委員長 そのように進めてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 
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【協議事項】 

その他（軽石被害に関する支援要請について） 

 

○伊波一男 委員長 ほかにあれば伺いたい。 

○山城康弘 委員 昨今の軽石被害について、本市においても先日、宜野湾漁港に大量

の軽石が流入し、当局においても予備費の対応で重機による撤去作業が行われている。

しかし、今なお沖合に軽石が漂流している状況、また、河川部の軽石の撤去がまださ

れていない状況であり、ぜひ支援要請に関する議決を議会で行うことについて意見を

伺いたい。 

○伊波一男 委員長 山城委員の提案について、議会で取扱うこととしてよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件について取り扱うことを決定した。所管はどの委員会がよい

か意見を伺いたい。 

○桃原功 委員 漁港関係の所管としては、経済建設委員会ではないか。 

○知念秀明 委員 他市議会の状況について把握していれば伺いたい。 

○議会事務局 本件について意見書等を議決している県内議会の提案委員会等の状況

として、沖縄県議会が総務企画委員会、浦添市議会が議会運営委員会、宮古島市議会

が議員提案、那覇市議会が議会運営委員会となる。審査内容によっては経済建設常任

委員会も考えられる。 

○岸本一德 委員 提案者の山城委員は、文案等を作成するのか。 

○山城康弘 委員 了承いただければ作成してまいりたい。 

○知念秀明 委員 内容によると思うが、山城委員から議会運営委員会へ提案されてい

るので、議会運営委員会で取り扱ってよいのではないか。 

○伊波一男 委員長 本件について、山城委員にて文案を作成し、議会運営委員会で取

り扱ってよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○山城康弘 委員 本会議における議決は初日又は中間表決、最終日のどちらとなるか

伺いたい。 

       （「中間表決がよい」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件については、中間表決の 16日に上程する方向で、それまで十

分に内容を検討するということでよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 そのように進めることに決定した。 

 ほかになければ終わりたいがよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

【協議結果】  

 軽石被害に関する支援要請について、議会運営委員会で取り扱い、16日の本会議中間

表決で上程する方向で検討を進める。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 11時 55分） 


